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 -------- Aos vinte e quatro dias do mês de junho de dois mil e dezasseis, nesta Vila de Coruche, 

Paços do Concelho e Sala das Sessões, reuniu a Assembleia Municipal de Coruche, em sessão 

ordinária, cuja Mesa era composta pelo seu Presidente José João Henriques Coelho e pelo Pri-

meiro Secretário Nelson Fernando Nunes Galvão (Partido Socialista). ---------------------------------  

 -------- Verificou-se a presença dos seguintes Deputados Municipais:----------------------------------  

 -------- Mara Lúcia Lagriminha Coelho, Filipe Claro Justino, Joaquim Filipe Coelho Serrão, Ana 

Teresa de Sousa David, Artur Fernando Salgado, Joaquim Gonçalves Banha, Berta Alexandra 

Teixeira Lopes dos Santos e José Fernando Constantino Teles (Partido Socialista). -----------------  

 -------- Valter Peseiro Jerónimo, Fernando Aníbal Serafim, Sofia Isabel da Cunha Marques e Rui 

Miguel Friezas Aldeano (Coligação Democrática Unitária). ---------------------------------------------  

 -------- Francisco Artur Gomes Gaspar e Vera Sofia dos Santos Faria (Partido Social Democrata).  

 -------- Custódio Domingos Marques (Presidente da Junta de Freguesia de Biscainho - Partido 

Socialista), José de Jesus Joaquim (Presidente da Junta de Freguesia de Branca - Partido Socia-

lista), Ortelinda da Conceição Camões Graça (Presidente da Junta de Freguesia de Couço - Coli-

gação Democrática Unitária), Valter Manuel Barroso (Presidente da Junta de Freguesia de San-

tana do Mato - Partido Socialista), Anacleto António de Oliveira (Presidente da Junta de Fregue-

sia de São José da Lamarosa - Partido Socialista) e Jacinto Amaro de Oliveira Barbosa (Presi-

dente da Junta de Freguesia da União das Freguesias de Coruche, Fajarda e Erra - Partido Socia-

lista). -  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Não estavam presentes a Segundo Secretário Ana Patrícia Caçador Palma e os seguintes 

Deputados Municipais: Mário Isidro das Neves Ribeiro (Partido Socialista), Armando Rodrigues 

e Ana Sofia Falamino Oliveira (Coligação Democrática Unitária) e Gonçalo de Alarcão Potier 

Brás Dias (Partido Social Democrata). ----------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Assembleia deu conhecimento dos seguintes pedidos de substituição, de 

conformidade com os artigos 78.º e 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro. -----------------------  

 -------- O Deputado Municipal Mário Isidro das Neves Ribeiro fez-se substituir por Paulo de Oli-

veira Matias, membro a seguir na lista do Partido Socialista. --------------------------------------------  

 -------- A Segundo Secretário Ana Patrícia Caçador Palma fez-se substituir por Patrícia Sofia Ro-

são Tadeia, membro a seguir na lista do Partido Socialista, por impossibilidade de presença de 

Fernando Carlos da Silva Cardoso.  --------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Deputado Municipal Gonçalo de Alarcão Potier Brás Dias fez-se substituir por Sérgio 

Miguel Lourenço Nunes, membro a seguir na lista do Partido Social Democrata, por impossibili-

dade de presença de António Miguel Maia Cabecinhas Elias Mendes. ---------------------------------  

 -------- Verificado o quórum, com a presença de vinte e cinco membros, o Presidente da Assem-

bleia declarou aberta a sessão às vinte e uma horas e vinte e três minutos, com a seguinte Ordem 
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do Dia: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- PONTO UM - CONSOLIDAÇÃO DE CONTAS DE 2015/GRUPO PÚBLICO MUNICIPAL - AR-

TIGO 75.º, N.º 6 DA LEI N.º 73/2013, DE 3 DE SETEMBRO; ---------------------------------------------------  

 -------- PONTO DOIS - I ALTERAÇÃO À ESTRUTURA ORGÂNICA EM CONFORMIDADE COM O 

DISPOSTO NA LEI N.º 49/2012, DE 29 DE AGOSTO E NO DECRETO-LEI N.º 305/2009, DE 23 DE OU-

TUBRO; -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- PONTO TRÊS - II ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL DE 2016; -------------------------------------  

 --------- PONTO QUATRO - ATIVIDADE E SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO. ---------------------  

 -------- Estavam ainda presentes o Presidente da Câmara, Francisco Silvestre de Oliveira, e os 

Vereadores José Aníbal Ferreira Novais, Célia Maria Arsénio Barroso da Cruz Ramalho, José 

Marcelino e Liliana Sofia Neves Ferreira dos Santos Pinto. ----------------------------------------------  

 -------- Justificação de Falta:- O Presidente da Assembleia deu conhecimento do pedido de jus-

tificação de falta da Deputada Municipal Ana Sofia Falamino de Oliveira, à presente sessão. -----  

----------------------PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------- 

 -------- O Presidente da Assembleia deu conhecimento da correspondência com o registo n.º 72 

a 96, cujo mapa foi distribuído a todos os Deputados Municipais. --------------------------------------  

 -------- De seguida, deu conhecimento que estavam presentes na sala dois convidados, o Dr. An-

tónio Marques, em representação da empresa Terrisirga - Territórios & Redes (que elaborou o 

Plano Estratégico de Desenvolvimento Urbano de Coruche) e o Dr. António Torres, em repre-

sentação da Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo. --------------------------------------------  

----- Referiu, ainda, que a presença dos dois convidados foi consensualizada com os Grupos Mu-

nicipais e que a mesma se justifica por forma a dar conhecimento aos Senhores Deputados Mu-

nicipais do PEDU e da atividade da CIMLT. ------------------------------------------------------------- 

 -------- De seguida, o Senhor Presidente da Assembleia concedeu a palavra ao Dr. António Mar-

ques, o qual fez uma apresentação sobre o Plano Estratégico de Desenvolvimento Urbano de Co-

ruche, salientando os seguintes aspetos: ---------------------------------------------------------------------  

 -------- A) Estrutura do PEDU - Plano Estratégico de Desenvolvimento Urbano; --------------------  

 -------- B) Estratégia de Desenvolvimento Urbano e Planos de Ação: PARU - Plano de Ação de 

Regeneração Urbana; PAMUS - Plano de Mobilidade Urbana Sustentável; PAICD - Plano de 

Ação Integrado para as Comunidades Desfavorecidas; ---------------------------------------------------   

 -------- C) Estratégia de Desenvolvimento Urbano; --------------------------------------------------------  

 -------- D) Elementos de diagnóstico do concelho, com base nos Censos de 2011; -------------------   

 -------- E) Análise Swot - Pontos Fortes; Pontos Fracos; Oportunidades; Ameaças; -----------------  

 -------- F) Desafios Chave: -------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- i) Apostar num desenvolvimento urbano sustentável integrado nas dimensões vivencial, 
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de inclusão e de governança; ----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ii) Acentuar a articulação entre a vila de Coruche e a sua envolvente rural, explorando as 

complementaridades económicas,  sociais  e  culturais  e  melhorando  as  condições  de  acessi-

bilidade; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- iii) Reverter o esvaziamento funcional, populacional e económico do Centro Histórico; ---  

 -------- iv) Envolver o setor privado e demais atores na estratégia de desenvolvimento urbano na 

sua tripla componente - mobilidade sustentável, regeneração urbana e comunidades desfavoreci-

das;  --  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- v) Articular os diferentes instrumentos de financiamento e prioridades elegíveis para o 

território.----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- G) Fatores Críticos de Sucesso: ----------------------------------------------------------------------  

 -------- i) Capacidade de mobilização dos atores privados e demais atores; ----------------------------  

 -------- ii) Celeridade e agilização de decisão nos procedimentos técnicos ou administrativos; -----  

 -------- iii) Gestão integrada entre as diferentes temáticas do desenvolvimento urbano sustentá-

vel; ---  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- iv) Capacidade de gestão e planeamento dos diferentes projetos propostos; ------------------  

 -------- v) Articulação de diferentes instrumentos de financiamento comunitário; --------------------  

 -------- vi) Eficácia do modelo de governação. -------------------------------------------------------------  

 -------- H) Objetivos estratégicos do PEDU: ----------------------------------------------------------------  

 -------- i) PARU - Incrementar as condições de atratividade no Centro Histórico para a fixação de 

novos residentes e de atividades económicas; Consolidar a estrutura de espaços públicos qualifi-

cados que favoreça as condições de vivência urbana sustentável no Centro Histórico e na relação 

deste com a envolvente; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ii) PAMUS - Promover a mobilidade interurbana e urbana integrada e estimular a mobili-

dade por modos suaves; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- iii) PAICD - Promover a coesão sócio territorial dos bairros sociais. --------------------------   

 -------- I) PARU - Plano de Ação da Regeneração Urbana: ----------------------------------------------  

 -------- i) Visão - Coruche um território vivido e sustentável que oferece aos residentes e investi-

dores um contexto de qualidade de vida saudável que valoriza a identidade cultural, a autentici-

dade e os valores endógenos. ----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ii) Objetivos - Incrementar as condições de atratividade no Centro Histórico para a fixa-

ção de novos residentes e de atividades económicas; Consolidar a estrutura de espaços públicos 

qualificados que favoreça as condições de vivência urbana sustentável no Centro Histórico e na 

relação deste com a envolvente; ------------------------------------------------------------------------------  

 -------- iii) Intervenções - cinco projetos aprovados. -------------------------------------------------------  
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 -------- J) PAMUS - Plano de Mobilidade Urbana Sustentável:------------------------------------------  

 -------- i) Intervenções - cinco projetos aprovados. --------------------------------------------------------  

 -------- L) PAICD - Plano de Ação Integrado para as Comunidades Desfavorecidas: ---------------  

 -------- i) Objetivo Estratégico - Promover a coesão sócio territorial dos bairros sociais; ------------  

 -------- ii) Objetivos Específicos - Reabilitar o edificado e os espaços públicos; Criar um pólo de 

desenvolvimento social para a promoção da inclusão social e dinamização económica e cultural; 

Desenvolver ações de integração social e económica da população mais vulnerável. ----------------  

 -------- M) Investimentos aprovados no total de 5.830.000 €  (PARU - 3.800.000 € ; PAMUS - 

985.000 € ; PAICD - 1.045.000 € ). --------------------------------------------------------------------------   

 -------- O Presidente da Assembleia referiu: Agradeço ao Dr. António Marques a sua disponibili-

dade para estar hoje presente na Assembleia Municipal. --------------------------------------------------  

 -------- Quisemos trazer esta informação em relação ao PEDU só depois da sua aprovação. São 

cerca de 6 milhões de euros, num universo de sete anos, para trabalharmos algumas áreas que 

são necessárias serem intervencionadas no concelho. -----------------------------------------------------  

 -------- Dr. António Marques, muito obrigado pela sua presença, é sempre bem-vindo a Coruche. 

Sabemos que teve uma influência muito grande na implantação do Parque do Sorraia, um dos 

investimentos mais conseguidos, fazendo a ligação da população ao rio, e que em boa hora reali-

zámos esta obra. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

-------- Agradeço, também, a presença do Dr. António Torres. ------------------------------------------  

 -------- Perguntei ao Dr. António Torres se já tinha sido convidado por alguma Assembleia Mu-

nicipal da CIMLT, conforme consta da legislação, ao que ele respondeu que nós fomos os pri-

meiros a convidá-lo. Congratulo-me por esse facto, temos muito gosto em o ter hoje connosco. --  

-------- De seguida, o Senhor Presidente da Assembleia passou a palavra ao Dr. António Torres, 

o qual fez uma exposição sobre a atividade da Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo, 

salientando o seguinte: -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A CIMLT é constituída por 11 Municípios, tem uma área geográfica com 4.275 km
2
, cor-

responde à NUT III da Lezíria do Tejo, onde residem 247.453 habitantes (de acordo com os 

Censos de 2011). ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Tem como missão executar políticas, planos, programas, projetos e ações que contribuam 

para o desenvolvimento integrado e sustentável da Lezíria do Tejo, tornando esta região cada vez 

mais competitiva e solidária no contexto nacional. --------------------------------------------------------    

 -------- Os Planos de Atividades e os Orçamentos estão direcionados para quatro objetivos: -------  

 -------- 1.º - Planeamento e Gestão Estratégica: Cartas Educativas; Cartas Sociais; Cartas Despor-

tivas; Cartas de Ruído Municipais para integrarem os PDM; Delimitação das áreas de vocação 

turística para os PDM; Planos Municipais de Segurança Rodoviária. ----------------------------------  
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 -------- 2.º - Promoção, Gestão e Acompanhamento de Planos, Projetos e Ações na Região. -------  

 -------- Exemplos de atuação:  ---------------------------------------------------------------------------------  

-------- i) Criação da AR - Águas do Ribatejo, E.M., S.A. e da Sociedade de Reabilitação Urbana;  

-------- ii) Contratualização e Programação dos Fundos Comunitários - QCA II 1994/2000 - 27 

milhões de euros; QCA III 2000/2006 - 70 milhões de euros; QREN 2007/2013 - 72 milhões de 

euros; Portugal 2020 2014/2020 - 43,5 milhões de euros. ------------------------------------------------  

-------- 3.º - Promoção da Inovação e Qualificação dos Recursos Humanos. --------------------------

-------- São exemplo:  -------------------------------------------------------------------------------------------  

-------- Ribatejo Digital; Espaços Internet da Lezíria; Lezíria em rede; Cartografia Digital à esca-

la 1:10 000 e 1:2000; Cadastro Rústico da Lezíria em colaboração com o IGP; Execução da Al-

timetria e Hidrografia à escala 1:10 000; Portal das Sugestões; Portal das Atividades Economias; 

Portal do Sistema Integrado de Gestão e Aprendizagem; Atividade Formativa. ----------------------  

 -------- 4.º - Promover a articulação entre os Municípios para a obtenção de ganhos de eficiência, 

eficácia e economia. --------------------------------------------------------------------------------------------  

-------- Dos quais destacamos: -------------------------------------------------------------------------------- 

-------- i) Prestação de serviços da CIMLT aos Municípios - Coordenação de segurança em obra; 

Licenciamento de instalações de combustíveis; Inspeção de elevadores; Ensaios acústicos de 

avaliação de ruído ambiente;  ---------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ii) Central de Compras Eletrónicas da CIMLT - constituída em setembro de 2011, englo-

ba os 11 Municípios associados bem como as empresas municipais AR - Águas do Ribatejo, 

E.M., S.A., RESITEJO - Associação de Gestão e Tratamento dos Lixos do Médio Tejo, L.T - 

Sociedade de Reabilitação Urbana, E.M., ECOLEZIRIA - Empresa Intermunicipal para o Trata-

mento de Resíduos Sólidos, EIM e Viver Santarém, Sociedade de Cultura, Desporto, Turismo e 

Gestão Urbana de Santarém, E.M., S.A. ---------------------------------------------------------------------  

 -------- Encontra-se na fase final o processo de adesão das Juntas de Freguesia, Associações Hu-

manitárias de Bombeiros Voluntários e Instituições Privadas de Solidariedade Social.--------------  

 -------- A adesão aos procedimentos é voluntária e após o processo de adesão as entidades ficam 

vinculadas a celebrar contratos ao abrigo do Acordo Quadro; -------------------------------------------     

 -------- Desde 2012 a 2015 a CIMLT lançou 15 procedimentos, o que originou uma poupança aos 

municípios de cerca de 14 milhões de euros, nas seguintes áreas: Aquisição de Apólices de Segu-

ros; Aquisição de Energia Elétrica; Aquisição de Refeições Escolares; Serviços de Segurança e 

Saúde no Trabalho; Aquisição de Serviços de Manutenção de Instalações de Elevação; Aquisi-

ção de Combustíveis Rodoviários, Gás Propano a Granel e Lubrificantes; Fornecimento de Gás 

Natural;  Manutenção  de  Relvados  Sintéticos;  Aquisição de Comunicações de Dados e de Voz  

Móveis.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- Encontram-se em preparação novos procedimentos nas seguintes áreas: Conservação e 

Manutenção de Estradas Municipais; Aquisição e Manutenção de Extintores e Carretéis; Higiene 

e Segurança Alimentar e Análises Microbiológicas; Certificação Energética de Edifícios. ---------  

 -------- Todos os contratos foram sujeitos a visto do Tribunal de Contas, foram visados, e ne-

nhum foi alvo de qualquer impugnação administrativa ou judicial. -------------------------------------  

 -------- Em 2013 foi iniciado o processo de implementação da faturação eletrónica nos 11 Muni-

cípios associados. -----------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------- Os onze Municípios da Lezíria do Tejo foram selecionados como parceiros, no projeto 

pilota da EDP para implementação da fatura multiponto e faturação eletrónica. ----------------------  

 -------- O Presidente da Assembleia agradeceu a presença do Dr. António Torres, passando, de 

seguida, a palavra ao Senhor Presidente da Câmara. ------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: O que nos levou a solicitar a presença do Dr. António 

Torres na Assembleia Municipal foi no sentido de demonstrar o trabalho que os Municípios da 

Lezíria têm realizado. É um trabalho pioneiro em algumas áreas e que tem sido reconhecido ao 

nível da região. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Tem havido um princípio muito importante, a solidariedade entre os vários Presidentes de 

Câmara que compõem a CIMLT. Como sabem, são originários de várias forças políticas, mas 

naquilo que toca à estratégia para a região, esta ação é perfeitamente consertada entre todos, pelo 

que as votações têm sido sempre tomadas por unanimidade. Não me recordo de uma ação que 

tenha sido rejeitada por um Presidente de Câmara. Demonstra que, não obstante aquilo que são 

as nossas ideologias políticas, no que toca à definição de necessidades para os municípios, defi-

nimos estratégias e estamos solidários. ----------------------------------------------------------------------  

 -------- Até parece simples, mas algumas reuniões são bastante longas e originam muita discus-

são, mas o importante é que saia das mesmas a concertação daquilo que é o entendimento de to-

dos face às necessidades de cada um dos municípios. -----------------------------------------------------  

 -------- A demonstração é dada pelo volume de dinheiro, que é significativo, que já se poupou na 

região ao nível da Central de Compras Eletrónicas, em procedimentos de seguros, de comunica-

ções ou de refeições escolares. --------------------------------------------------------------------------------   

 -------- As organizações são representadas por homens e essa representatividade, essa capacidade 

e essa competência está identificada com as pessoas que estão à frente das mesmas. O Dr. Antó-

nio Torres, de certa forma, é o rosto da nossa CIMLT. Muitas destas ações que foram desenvol-

vidas devem-se às pessoas que passaram pelas Câmaras Municipais, mas também muita desta 

estratégia é da sua responsabilidade pessoal, queria dar-lhe os parabéns. Quem faz aquilo que é 

devido não faz mais que a sua obrigação e quem faz mais do que é devido, tem mérito e o Dr. 

António Torres tem esse mérito. ------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- O Presidente da Assembleia agradeceu as presenças do Dr. António Marques e do Dr. 

António Torres. --------------------------------------------------------------------------------------------------     

 -------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. ---------------------------------------  

 -------- A Deputada Municipal Vera Faria apresentou, em nome do Grupo Municipal de Partido 

Social Democrata, o Voto de Pesar ao Mestre David Ribeiro Teles - novembro de 1927 - ju-

nho de 2016, que a seguir se transcreve: --------------------------------------------------------------------  

 -------- “A tauromaquia ficou ainda mais pobre, Coruche perdeu uma grande referência, um 

enorme Senhor, vale-nos o facto de deixar um enorme legado enquanto mestre, toureiro, aficio-

nado, mas sobretudo como Homem. -------------------------------------------------------------------------  

 -------- Mestre David Ribeiro Teles nasceu a 11 de novembro de 1927, em Almeirim. --------------  

 -------- A primeira corrida em que toureou foi em Coruche, a 17 de agosto de 1945, por ocasião 

das tradicionais Festas de Nossa Senhora do Castelo, montando a égua Ervilha. ---------------------  

 -------- Além do seu avô David, teve como mestres Carlos e Alberto Luís Lopes, José Tanganho, 

Fernando Andrade e Simão da Veiga Júnior. ---------------------------------------------------------------  

 -------- Viria a receber a alternativa de cavaleiro tauromáquico na Monumental do Campo Pe-

queno, a 18 de maio de 1958, tendo Alberto Luís Lopes como padrinho. ------------------------------  

 -------- Em Espanha debutou na Monumental de Las Ventas, Madrid, a 15 de maio de 1960. Vol-

taria diversas vezes a esta praça, já integrado nos cartéis da prestigiada feira de Santo Isidro. 

Mais tarde, viria a debutar na Real Maestranza de Sevilha. ----------------------------------------------  

 -------- Atuou também em França, Angola, Moçambique e Macau. -------------------------------------  

 -------- Figura incontornável do toureio a cavalo e intérprete do estilo clássico. ----------------------  

 -------- A partir da sua Herdade da Torrinha ensinou, além dos seus filhos e netos, cavaleiros de 

diferentes gerações, como Luís Miguel da Veiga, Luís Rouxinol, Vítor Ribeiro, Sónia Matias ou 

Ana Batista. Concedeu mais de dez alternativas,  incluindo a Luís Miguel da Veiga e a João 

Moura.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Assumiu em 1947 a responsabilidade pela ganadaria iniciada pelo seu avô paterno, Joa-

quim Ribeiro Telles, com o ferro Ribeiro Telles, em cuja seleção se empenhou, inicialmente com 

o seu irmão João, e, após a morte deste, em seu nome próprio; essa ganadaria adotaria em 1968 a 

designação de David Ribeiro Telles. Também fundou em 1970 a ganadaria Vale Sorraia. ---------  

 -------- Em 1991 recebeu do Ministério da Cultura a Medalha de Mérito Cultural e, a 3 de maio 

de 1999, o Presidente da República Jorge Sampaio distinguiu-o como grande-oficial da Ordem 

do Infante D. Henrique. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Pai de 11 filhos, avô de 35 netos e 5 bisnetos, pessoa estimada na sua terra, nomeadamen-

te com aqueles que com ele trabalharam e privaram, e será sempre uma figura incontornável de 

Coruche.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------     
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 -------- A Deputada Municipal Mara Coelho apresentou, em nome do Grupo Municipal do Parti-

do Socialista, o Voto de Pesar pelo falecimento do Mestre David Ribeiro Telles, que a seguir 

se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- “David Manuel Godinho Ribeiro Telles, nasceu em Almeirim a 11 de novembro de 1927.  

 -------- Decano de uma das famílias com maior tradição e prestígio na arte do toureio, David Ri-

beiro Telles era neto de um toureiro e foi pai dos cavaleiros João, António e Manuel Ribeiro Tel-

les e avô de Manuel Telles Bastos e João Telles Júnior. --------------------------------------------------  

 -------- Viúvo de Maria Isabel, juntos tiveram onze filhos. -----------------------------------------------  

 -------- A primeira corrida em que toureou foi em Coruche, a 17 de agosto de 1945 por ocasião 

das tradicionais Festas de Nossa Senhora do Castelo. Numa lide em que alternou com Alberto 

Luís Lopes na lide a cavalo e com o mexicano Carlos Vera e o espanhol Aguado de Castro na 

lide a pé. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Na vida tauromáquica do mestre David, Alberto Luís Lopes teria uma vasta influência e 

seria pelas suas mãos que em 18 de maio de 1958 viria a receber a alternativa de cavaleiro tau-

romáquico no Campo Pequeno. -------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ao longo da sua carreira atuou nas mais diversas praças do mundo taurino, incluindo Las 

Ventas, em Madrid (Espanha), em Angola, Moçambique e Macau. ------------------------------------  

 -------- Figura incontornável do toureiro a cavalo e intérprete do estilo clássico, onde o citar de 

largo, as abordagens frontais e o cravar ao estribo são partes fundamentais, diz-se que o seu tou-

reio só chega aos verdadeiros aficionados. Fez escola e a partir da sua Herdade da Torrinha ensi-

nou, além dos seus filhos e netos, cavaleiros de diferentes gerações, como Luís Miguel da Veiga, 

Luís Rouxinol, Vítor Ribeiro, Sónia Matias ou Ana Batista. ---------------------------------------------  

 -------- Obteve nas arenas uma enorme notoriedade, sendo considerado pelos aficionados “um 

dos símbolos maiores” da tauromaquia e da “vida ribatejana”. ------------------------------------------  

 -------- Foi, também, forcado no Grupo de Forcados Amadores de Santarém. ------------------------  

 -------- Em 1947 assumiu a ganadaria iniciada pelo avô paterno, Joaquim Ribeiro Telles e em 

1970 fundou a ganadaria Vale Sorraia. ----------------------------------------------------------------------  

 -------- Um símbolo para os defensores do mundo rural, homem de graciosidade e valores. Um 

contador de histórias e um patriarca para a família Ribeiro Telles. -------------------------------------  

 -------- Mestre David, como carinhosamente era chamado, deixa um legado que a todos nos  or-

gulha.-  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Recebeu em vida as mais elevadas distinções pelo seu percurso pessoal e obra. -------------  

 -------- Em 1991 recebeu do Ministério da Cultura a Medalha de Mérito Cultural, tendo sido 

condecorado pelo Presidente da República Jorge Sampaio como grande-oficial da Ordem do In-

fante D. Henrique, em 1999. Em 2008, também a Câmara Municipal de Coruche o homenageou 
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nos Prémios Foral, recordamos as suas palavras aquando da atribuição do prémio: agradeceu a 

honra de ser premiado por Coruche, dedicou o prémio às suas gentes e recordou episódios em 

que houve sempre um coruchense a dar-lhe apoio, fosse nos Açores, em Moçambique ou em Pa-

ris. “Houve sempre um coruchense. É a esses que agradeço e dedico o prémio.” ---------------------  

 -------- Despedimo-nos do Mestre David, aos 88 anos, com profunda tristeza mas com muito or-

gulho no legado que a todos nos deixa. ----------------------------------------------------------------------  

 -------- A Assembleia Municipal de Coruche, reunida em sessão ordinária de 24 de junho, delibe-

ra aprovar um voto de pesar pelo falecimento de David Ribeiro Telles, remetendo à sua família o 

mais sentido pesar.”---------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Na última Assembleia Municipal já ti-

nha alertado sobre a situação dos quiosques informativos existentes na vila de Coruche, nomea-

damente no Parque do Sorraia, numa das zonas mais frequentadas, que estava desligado há bas-

tante tempo. Hoje, para além de estar desligado, também está degradado. Parece-me que é im-

portante a sua substituição, pois o equipamento deve estar ao serviço da população e dos visitan-

tes. ----   -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Quanto ao muro das Piscinas Municipais, do lado do campo de futebol de “O Coruchen-

se”, há bastante tempo que se verifica uma enorme racha. Dado que estamos no verão e que as 

Piscinas Municipais irão ter uma elevada utilização, não sei se existe risco de derrocada de um 

momento para o outro. É de ter em consideração a manutenção do mesmo. ---------------------------   

 -------- Em relação à parte ajardinada junto ao Estádio Municipal, a mesma encontra-se com bas-

tantes ervas, não quero exagerar, com uma altura de meio metro. Ainda há bem pouco tempo, 

junto às Piscinas Municipais, também havia ervas com cerca de um metro, entretanto, esta área 

foi limpa. Deixo ainda a nota de que junto ao Estádio Municipal há também a acumulação de di-

verso lixo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------- O Presidente da Assembleia salientou: Em relação aos dois Votos de Pesar, os mesmos 

têm muitos pontos que se tocam. Acho que o Mestre David gostaria que saísse desta Assembleia 

Municipal só um Voto de Pesar. ------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Se os líderes de bancada entenderem que os Votos de Pesar devem ser votados separada-

mente, colocarei os mesmos à votação. Contudo, propunha que as proponentes consensualizas-

sem os dois Votos de Pesar e que apresentassem só um Voto para votação. ---------------------------      

 -------- O Deputado Municipal Rui Aldeano referiu: Acho que tem outra força, uma vez que se 

trata de uma figura unânime para a Assembleia Municipal e para o concelho. Deverá ser coloca-

do à votação apenas um Voto de Pesar. ----------------------------------------------------------------------  

 -------- A Deputada Municipal Ortelinda Graça referiu: Concordo que os dois Votos de Pesar ao 

Mestre David sejam consensualizados num só Voto de Pesar. -------------------------------------------   
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 -------- Penso que temos de acrescentar algo a esse Voto de Pesar, frisando o benemérito do Mes-

tre David. A Freguesia do Couço reconhece-o nesse sentido e pelo homem, sobretudo pela preo-

cupação com o ser humano e pela atenção que demonstrou em relação à Freguesia do Couço. ----  

 -------- A Freguesia do Couço já endereçou os pêsames à família do Mestre David. -----------------  

 -------- Acho que o Voto de Pesar deve ser enriquecido, fazendo referência à parte social do Mes-

tre David. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Assembleia referiu: Penso que não há problema em constar tal conside-

ração no Voto de Pesar. ----------------------------------------------------------------------------------------     

 -------- De seguida, passou a palavra ao Presidente da Câmara. -----------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: Relativamente ao quiosque informativo do Parque do 

Sorraia, de facto, este equipamento nunca produziu o efeito que se pretendia. Não estando a fun-

cionar há algum tempo, deverá ser substituído por um novo equipamento. Agradeço esta chama-

da de atenção. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Quanto à situação do muro das Piscinas Municipais, em termos técnicos tem uma expli-

cação o que se passou, tratou-se de um assentamento diferencial. Ainda não foi concertado por-

que a intenção é requalificar aquele espaço onde estão os tanques de captação das águas das Pis-

cinas Municipais que serve para a rega de toda a zona norte de Santo Antonino, com uma zona 

de bem-estar e um campo de golfe. O projeto já está concluído, vamos colocá-lo a concurso. -----  

 -------- Em relação às Piscinas Municipais, existe apenas um acesso pedonal e quando temos de 

fazer a manutenção das zonas verdes não é possível o acesso com viaturas. A intenção é abrir um 

portão para o exterior, por forma a que qualquer intervenção seja mais prática e mais acessível ao 

nível das zonas verdes. Vamos ver se dentro em breve essa situação é solucionada. -----------------  

 -------- Em relação às ervas daninhas, este ano foi um bocadinho atípico e com mais frequência 

nasceram ervas e os serviços não têm conseguido chegar a todo o lado. De facto, a envolvente ao 

Estádio Municipal necessita de uma intervenção. ----------------------------------------------------------  

 -------- De seguida, procedeu-se a um intervalo pelas vinte e duas horas e cinquenta minutos. -----  

 -------- Reiniciaram-se os trabalhos pelas vinte e três horas e dez minutos. ----------------------------  

 -------- O Presidente da Assembleia passou a palavra à Deputada Municipal Mara Coelho para 

apresentação do Voto de Pesar que foi consensualizado. -------------------------------------------------  

 -------- A Deputada Municipal Mara Coelho apresentou o Voto de Pesar, que a seguir se trans-

creve:   ------------------------------------------------------------------------------------------------------------    

 -------- “A tauromaquia ficou ainda mais pobre, Coruche perdeu uma enorme referência, um 

grande Senhor, vale-nos o facto de deixar um enorme legado, enquanto mestre, toureiro, aficio-

nado, mas sobretudo como Homem. -------------------------------------------------------------------------  

 -------- David Manuel Godinho Ribeiro Telles, nasceu em Almeirim a 11 de novembro de 1927. -  
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 -------- Decano de uma das famílias com maior tradição e prestígio na arte do toureio, David Ri-

beiro Telles era neto de um toureiro e foi pai dos cavaleiros João, António e Manuel Ribeiro Tel-

les e avô de Manuel Telles Bastos e João Telles Júnior. --------------------------------------------------  

 -------- A primeira corrida em que toureou foi em Coruche, a 17 de agosto de 1945 por ocasião 

das tradicionais Festas de Nossa Senhora do Castelo, montando a égua Ervilha.  --------------------  

 -------- Na vida tauromáquica do mestre David, Alberto Luís Lopes teria uma vasta influência e 

seria pelas suas mãos que em 18 de maio de 1958 viria a receber a alternativa de cavaleiro tau-

romáquico no Campo Pequeno. -------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ao longo da sua carreira atuou nas mais diversas praças do mundo taurino, incluindo Las 

Ventas, em Madrid (Espanha), em Angola, Moçambique e Macau. ------------------------------------  

 -------- Figura incontornável do toureio a cavalo e intérprete do estilo clássico, diz-se que o seu 

toureio só chega aos verdadeiros aficionados. Fez escola e a partir da sua Herdade da Torrinha 

ensinou, além dos seus filhos e netos, cavaleiros de diferentes gerações, como Luís Miguel da 

Veiga, Luís Rouxinol, Vítor Ribeiro, Sónia Matias ou Ana Batista. ------------------------------------  

 -------- Obteve nas arenas uma enorme notoriedade, sendo considerado pelos aficionados “um 

dos símbolos maiores” da tauromaquia e da “vida ribatejana”. ------------------------------------------  

 -------- Concedeu mais de dez alternativas, incluindo a Luís Miguel da Veiga e a João Moura. ----  

 -------- Em 1947 assumiu a ganadaria iniciada pelo avô paterno, Joaquim Ribeiro Telles e em 

1970 fundou a ganadaria Vale Sorraia. ----------------------------------------------------------------------  

 -------- Um símbolo para os defensores do mundo rural, homem de graciosidade e valores. Um 

contador de histórias e um patriarca para a família Ribeiro Telles. -------------------------------------  

 -------- Mestre David, como carinhosamente era chamado,  deixa um legado que a todos nos or-

gulha.-  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Recebeu em vida as mais elevadas distinções pelo seu percurso pessoal e obra. -------------  

 -------- Em 1991 recebeu do Ministério da Cultura a Medalha de Mérito Cultural, tendo sido 

condecorado pelo Presidente da República Jorge Sampaio como grande-oficial da Ordem do In-

fante D. Henrique, em 1999. Em 2008, também a Câmara Municipal de Coruche o homenageou 

nos Prémios Foral, recordamos as suas palavras aquando da atribuição do prémio: agradeceu a 

honra de ser premiado por Coruche, dedicou o prémio às suas gentes e recordou episódios em 

que houve sempre um coruchense a dar-lhe apoio, fosse nos Açores, em Moçambique ou em Pa-

ris. “Houve sempre um coruchense. É a esses que agradeço e dedico o prémio.” ---------------------  

 -------- Pai de 11 filhos, avô de 35 netos e 5 bisnetos, pessoa estimada na sua terra, nomeadamen-

te com quem trabalhou e privou, é e será sempre uma figura incontornável de Coruche, onde não 

podemos esquecer o benemérito que foi e as obras que fez no concelho, em particular nas fregue-

sias e nas instituições de solidariedade social. --------------------------------------------------------------  
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 -------- Despedimo-nos do mestre David, aos 88 anos, com profunda tristeza mas com muito or-

gulho no legado que a todos nos deixa. ----------------------------------------------------------------------  

 -------- A Assembleia Municipal de Coruche, reunida em sessão ordinária de 24 de junho, delibe-

ra aprovar um Voto de Pesar pelo falecimento de David Ribeiro Telles, remetendo à sua família 

o mais sentido pesar.” ------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Assembleia propôs que o Voto de Pesar fosse publicitado no Boletim 

Municipal e no Jornal “O Mirante” e colocou o mesmo à votação. -------------------------------------  

 -------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar o presente Voto de Pesar. --------------  

 -------- O Presidente da Assembleia passou a palavra ao Deputado Municipal Francisco Gaspar. -  

 -------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Queria fazer um pedido de esclareci-

mento que tem a ver com a constituição da Mesa da Assembleia Municipal. Na última sessão 

reparei que a Mesa estava constituída apenas com dois elementos. Hoje, a Mesa continua a estar 

constituída apenas com dois elementos. Qual é a razão desta prática? Parece-me que, de acordo 

com a lei, a Mesa deverá estar constituída por três elementos. -------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Assembleia referiu: Tal situação não aconteceu só hoje e na última ses-

são, já aconteceu noutras sessões. Não há razão nenhuma para esta prática. Não optei por convi-

dar outro membro para auxiliar a Mesa nos trabalhos. Não é obrigatório, a Mesa pode funcionar 

com o Presidente e um Secretário, uma vez que existe quórum. -----------------------------------------  

 -------- Acontece que a Segundo Secretário apresentou um pedido de substituição em relação à 

última sessão e hoje voltou a solicitar a sua substituição. Se ela não estiver presente na próxima 

sessão, possivelmente, e apesar de não ser obrigatório, irei convidar um Deputado para auxiliar 

os trabalhos da Mesa. Obrigado Senhor Deputado pela observação. ------------------------------------    

----------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA --------------------------------- 

 -------- PONTO UM - CONSOLIDAÇÃO DE CONTAS DE 2015/GRUPO PÚBLICO MU-

NICIPAL - ARTIGO 75.º, N.º 6 DA LEI N.º 73/2013, DE 3 DE SETEMBRO:- Foi presente 

o ofício n.º 4123, de 15 de junho de 2016, da Câmara Municipal de Coruche, anexando proposta 

sobre o assunto em epígrafe, que foi aprovada por unanimidade, em sua reunião ordinária de 15 

de junho de 2015, a qual fica a fazer parte integrante da presente ata. ----------------------------------    

 -------- O Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Um por parte do Presi-

dente da Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: É uma obrigação que decorre da lei a apresentação da 

Consolidação de Contas do Grupo Público Municipal - AR - Águas do Ribatejo e LT - Socieda-

de de Reabilitação Urbana, através dos seguintes documentos: Balanço; Demonstração de Resul-

tados; Notas ao Balanço e Demonstração de Resultados; Relatório de Contas Consolidado. -------  

 -------- A Consolidação de Contas tem de ser apresentada também ao Tribunal de Contas. ---------  
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 -------- Também a Certificação Legal de Contas e o Relatório e Parecer do Revisor Oficial de 

Contas está apenso a estes documentos. É da opinião dos consultores que as Contas cumprem 

todos os preceitos legais para o efeito. -----------------------------------------------------------------------  

 -------- Solicita-se à Assembleia Municipal que faça a aprovação deste documento para ser envi-

ado ao órgão competente. --------------------------------------------------------------------------------------   

 -------- O Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câmara. ----  

 -------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. ---------------------------------------  

 -------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, o 

Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Um. -----------------------------------------------  

 -------- A Assembleia deliberou, por maioria, com vinte e dois votos a favor (dezassete do PS e 

cinco da CDU) e três abstenções do PSD, nos termos do artigo 75.º e n.ºs 1 e 2 do artigo 76.º da 

Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, aprovar os documentos de Prestação de Contas de 2015 do 

Grupo Público Municipal - AR - Águas do Ribatejo, E.M., S.A. (onde o Município participa em 

15,03% do capital) e LT - Sociedade de Reabilitação Urbana, E.M. (onde o Município participa 

em 16,12% do capital), que infra se descrevem: -----------------------------------------------------------  

 -------- Balanço de 2015; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Demonstração de Resultados de 2015; --------------------------------------------------------------  

 -------- Notas ao Balanço e Demonstração de Resultados de 2015; -------------------------------------  

 -------- Relatório de Contas Consolidado de 2015. ---------------------------------------------------------  

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. --------------------------------------------------  

 -------- PONTO DOIS - I ALTERAÇÃO À ESTRUTURA ORGÂNICA EM CONFORMI-

DADE COM O DISPOSTO NA LEI N.º 49/2012, DE 29 DE AGOSTO E NO DECRE-

TO-LEI N.º 305/2009, DE 23 DE OUTUBRO:- Foi presente o ofício n.º 4124, de 15 de junho 

de 2016, da Câmara Municipal de Coruche, anexando proposta sobre o assunto em epígrafe, que 

foi aprovada por unanimidade, em sua reunião ordinária de 15 de junho de 2016, a qual fica a 

fazer parte integrante da presente ata. ------------------------------------------------------------------------    

 -------- O Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Dois por parte do Presi-

dente da Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: A I Alteração à Estrutura Orgânica deriva da extinção da 

Direção do Ordenamento do Território e Reabilitação Urbana o que nos obriga à reorganização 

dos respetivos serviços. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Não há por parte da Câmara intenção de preencher este lugar a curto prazo, como tal, não 

faz sentido que o mesmo continue em aberto. --------------------------------------------------------------     

 -------- Paralelamente é feita a descrição daquilo que é o cumprimento legal da lei quanto à cons-

tituição do Departamento de Administração, Finanças e Desenvolvimento Estratégico e Social, 
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da Divisão Administrativa e de Desenvolvimento Social, da Divisão de Espaços Públicos, Ambi-

ente e Energia, da Divisão de Património, Ordenamento do Território e Desenvolvimento Urba-

no e da Divisão de Obras e Equipamentos Municipais, que já estão criadas, e da intenção de se 

manterem as respetivas chefias. -------------------------------------------------------------------------------   

 -------- A extinção da Direção intermédia, obrigou-nos a afetar os recursos que estavam depen-

dentes da mesma para fazer face àquilo que é a nossa necessidade. -------------------------------------    

 -------- O Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câmara. ----  

 -------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. ---------------------------------------  

 -------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, o 

Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Dois. ----------------------------------------------  

 -------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, nos termos da alínea m) do n.º 1 do artigo 25.º 

do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, da Lei n.º 49/2012, de 29 de agosto e do De-

creto-Lei n.º 305/2009, de 23 de outubro: -------------------------------------------------------------------   

 -------- 1 - Manter o teor da deliberação de 14 de dezembro de 2012 nos seus integrais termos, 

exceto no que contrariar o que infra se discrimina e que corresponde à opção que ora se propõe: -  

 -------- a) O modelo de estrutura orgânica é hierarquizada e será constituída por uma unidade, 

orgânica nuclear e unidades orgânicas flexíveis de 2.º grau; ---------------------------------------------  

 -------- b) O número máximo de unidades orgânicas flexíveis será de quatro, sendo quatro unida-

des orgânicas a preencher com cargos de direção intermédia de 2.º grau. Que a estas unidades 

orgânicas seja acrescida a estrutura “Bombeiros Municipais”, que não é comandada por pessoal 

dirigente nos termos da aceção definida pela Lei n.º 49/2012; -------------------------------------------  

 -------- c) A estrutura nuclear é o Departamento de Administração, Finanças e Desenvolvimento 

Estratégico e Social com a competência constante no anexo I da deliberação de 14 de dezembro 

de 2012 e que fica em anexo à presente ata; ----------------------------------------------------------------  

 -------- d) As unidades orgânicas flexíveis são as seguintes: ---------------------------------------------  

 -------- Divisão Administrativa e de Desenvolvimento Social; -------------------------------------------  

 -------- Divisão de Espaços Públicos, Ambiente e Energia; -----------------------------------------------  

 -------- Divisão de Património, Ordenamento do Território e Desenvolvimento Urbano; ------------  

 -------- Divisão de Obras e Equipamentos Municipais; ----------------------------------------------------  

 -------- Estrutura “Bombeiros Municipais”. -----------------------------------------------------------------  

 -------- e) Extinguir a unidade orgânica flexível de 3.º grau, revogando o anexo II à deliberação 

de 14 de dezembro de 2012. -----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 2 - Manter as seguintes Comissões de Serviço ora vigentes, dado que se mantém as de-

signações da estrutura e não existe uma alteração no cerne das competências e atribuições da es-

trutura orgânica vigente: ---------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- Comissão de Serviço do Diretor de Departamento de Administração, Finanças e Desen-

volvimento Estratégico e Social; ------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Comissão de Serviço da Chefe de Divisão Administrativa e de Desenvolvimento Social; -  

 -------- Comissão de Serviço da Chefe de Divisão de Espaços Públicos, Ambiente e Energia; -----  

 -------- Comissão de Serviço do Chefe de Divisão de Património, Ordenamento do Território e 

Desenvolvimento Urbano; -------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Comissão de Serviço do Chefe de Divisão de Obras e Equipamentos Municipais. ----------  

 -------- 3 - Manter o abono de despesas de representação a todos os cargos dirigentes intermédios 

de 1.º e 2.º grau que se encontram em exercício de funções. ---------------------------------------------  

 -------- 4 - Conferir o abono de despesas de representação a todos os cargos dirigentes intermé-

dios de 1.º e 2.º grau que vejam a sua Comissão de Serviço renovada. ---------------------------------  

 -------- 5 - Atribuir o direito ao abono de despesas de representação aos titulares dos cargos diri-

gentes intermédios de 1.º e 2.º grau ou que vierem a ser designados, que exerçam funções em 

regime de substituição em conformidade com a nova estrutura orgânica, dada a necessidade des-

tes dirigentes exercerem funções de representação do Município em reuniões oficiais e atos pú-

blicos para o exercício das suas funções. --------------------------------------------------------------------  

 -------- 6 - Aprovar, na parte a que respeita, a alteração ao Regulamento de Organização dos Ser-

viços, que fica em anexo à presente ata. ---------------------------------------------------------------------  

 -------- 7 - A presente deliberação será publicada na II série do Diário da República, nos termos 

do disposto no artigo 10.º, n.º 6, do Decreto-Lei n.º 305/2009, de 23 de outubro. --------------------     

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. --------------------------------------------------  

 -------- PONTO TRÊS - II ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL DE 2016:- Foi presente 

o ofício n.º 4125, de 15 de junho de 2016, da Câmara Municipal de Coruche, anexando proposta 

sobre o assunto em epígrafe, que foi aprovada por unanimidade, em sua reunião ordinária de 15 

de junho de 2016, a qual fica a fazer parte integrante da presente ata. ----------------------------------  

 -------- O Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Três por parte do Presi-

dente da Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: Esta Alteração ao Mapa de Pessoal deriva, por um lado, 

da extinção da Direção intermédia, por outro lado, da necessidade da criação de alguns lugares 

para fazer face àquilo que tem sido a harmonização de carreiras na Câmara Municipal, ou seja, a 

tentativa de ajustarmos as carreiras de alguns funcionários em função daquilo que é o seu posto 

de trabalho e a atividade que desempenham, efetivamente, e não a categoria que possuem. Por 

exemplo, em termos da situação académica de algumas pessoas estamos a criar lugares no mapa 

de pessoal para que possam ascender à carreira de Técnico Superior e, também, face à supressão 

da Direção do Ordenamento do Território e Reabilitação Urbana foram afetados alguns dos téc-
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nicos ao Gabinete de Projetos. --------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Neste momento, uma das prioridades da Câmara é a realização de projetos que têm a ver 

com o ordenamento do Município de Coruche. É fundamental que o Gabinete de Projetos possa 

fazer os projetos para lançamento das candidaturas e depois fazer intervenção e obra. --------------      

 -------- Grande parte das alterações tem a ver com o ajuste de alguns serviços ou a harmonização 

dentro das seguintes unidades orgânicas: --------------------------------------------------------------------  

 -------- A) Departamento de Administração, Finanças e Desenvolvimento Estratégico e Social: ---  

 -------- i) Gabinete Técnico Florestal Intermunicipal integrava a Direção intermédia e passa a de-

pender do referido Departamento; ----------------------------------------------------------------------------  

 -------- ii)Serviço de Associativismo, Cultura, Desporto e Turismo -  criação de um lugar na ca-

tegoria de Técnico Superior, a ocupar em mobilidade com uma pessoa que já é funcionário. ------  

 -------- B) Divisão Administrativa e de Desenvolvimento Social: ---------------------------------------  

 -------- i) Gabinete de Modernização Administrativo e Balcão Único - repartido em dois serviços, 

o Serviço de Informática e Modernização Administrativa e o Serviço de Balcão Único; ------------  

 -------- ii) Serviço de Expediente, Arquivo e Biblioteca - criação de um lugar na categoria de As-

sistente Técnico, ou seja, um Assistente Operacional que está a desenvolver trabalho de Assis-

tente Técnico e o objetivo é criar este lugar para que a pessoa possa ascender a essa carreira; -----  

 -------- iii) Serviço de Balcão Único - criação de um lugar na categoria de Assistente Técnico, ou 

seja, um Assistente Operacional que tem condições em termos de formação académica para pre-

enchimento deste lugar a ser ocupado internamente; ------------------------------------------------------  

 -------- iv) Serviço de Educação - extinção do posto de trabalho DASCD-13, na categoria de As-

sistente Operacional, e do posto de trabalho CEAS-01, na categoria de Assistente Técnico. -------  

 -------- C) Divisão de Património, Ordenamento do Território e Desenvolvimento Urbano - cria-

ção do posto de trabalho SIGCOT-01, na categoria de Técnico Superior. É um funcionário que 

tem formação ao nível de Bacharelado, daí a criação deste lugar. ---------------------------------------  

 -------- D) Divisão de Obras e Equipamentos Municipais: ------------------------------------------------  

 -------- i) Gabinete de Projetos - criação do posto de trabalho GP-01 na categoria de Técnico Su-

perior.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Na prática, é harmonizar algumas situações, criando os tais lugares que são possíveis, 

ainda que estejamos com algumas dúvidas tendo em conta o articulado da lei das 35 horas, a qual 

prevê que ao nível da Administração Pública não possa haver encargos com o pessoal superiores 

aos do ano anterior, o que pode ser uma condicionante. Solicitámos esclarecimentos relativamen-

te ao artigo 3.º, para perceber se está relacionado também com a Administração Local ou se é 

apenas para a Administração Central. ------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câmara. ----  
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 -------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. ---------------------------------------  

 -------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, o 

Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Três. ----------------------------------------------   

 -------- A Assembleia deliberou, por unanimidade: --------------------------------------------------------  

 -------- Nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 25.º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de se-

tembro e para os efeitos previstos no artigo 29.º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas e 

na alínea a) do n.º 2 do artigo 3.º do Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de setembro, aprovar a II Al-

teração ao Mapa de Pessoal de 2016. ------------------------------------------------------------------------  

 -------- Que esta deliberação fica condicionada à aprovação da Estrutura Orgânica e Regulamento 

de Organização de Serviços, conforme proposta que se aprova. -----------------------------------------   

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. --------------------------------------------------   

 -------- PONTO QUATRO - ATIVIDADE E SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍ-

PIO:- Foi presente o Relatório da Atividade e Situação Financeira do Município, no período 

compreendido entre 20 de abril a 16 de junho de 2016, o qual fica como anexo, fazendo parte 

integrante da presente ata. -------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Relatório por parte do Presiden-

te da Câmara. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: Em primeiro lugar, queria dar umas notas relativamente 

ao volume de financiamentos que estão contratualizados pela CIMLT. --------------------------------  

 -------- O Município de Coruche, apesar de tudo, tem alguma disponibilidade financeira em ter-

mos de FEDER. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Passo a citar os valores de FEDER em relação aos Municípios da Lezíria: -------------------   

 -------- Almeirim - 1 milhão e 301 mil euros; ---------------------------------------------------------------  

 -------- Alpiarça - 732 mil euros; ------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Azambuja - 1 milhão e 111 mil euros; --------------------------------------------------------------  

 -------- Benavente - 1 milhão e 116 mil euros; --------------------------------------------------------------  

 -------- Cartaxo - 1 milhão e 82 mil euros; ------------------------------------------------------------------   

 -------- Chamusca - 1 milhão e 332 mil euros; --------------------------------------------------------------  

 -------- Coruche - 1 milhão e 752 mil euros; ----------------------------------------------------------------  

 -------- Golegã - 691 mil euros; -------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Rio Maior - 1 milhão e 252 mil euros; --------------------------------------------------------------  

 -------- Salvaterra de Magos - 1 milhão e 186 mil euros; --------------------------------------------------   

 -------- Santarém - 2 milhões e 444 mil euros. --------------------------------------------------------------  

 -------- São estes os valores que a CIMLT tem há disposição para infraestruturas sociais e educa-

tivas e património natural e cultural para um universo de sete anos. ------------------------------------   
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 -------- A nossa candidatura, em termos de valor global, foi três vezes superior ao valor que foi 

aprovado para uma série de ações e projetos. ---------------------------------------------------------------  

 -------- Não era este o valor que pretendíamos, mas foi o possível. Os planos de intervenção são 

muitos específicos e muito diretos. ---------------------------------------------------------------------------  

 -------- Em relação ao Património Natural e Cultural, temos 342 mil euros para o Centro de Rea-

bilitação Ambiental do Montado da Herdade dos Concelhos, 255 mil euros para a valorização 

ambiental e turística da margem esquerda do Rio Sorraia, 127 mil euros para a incubadora de 

empresas e 858 mil euros para a ampliação do Lar da Lamarosa. ---------------------------------------  

 -------- O Município de Coruche, na sua componente social, prescindiu de uma fatia do seu bolo 

para a área social, o que significa que o Lar da Lamarosa pode fazer a sua candidatura pela com-

ponente do Município, pois a nível local é a entidade que está com melhores condições para fa-

zer uma candidatura, porque tem o projeto concluído e já o apresentou na Segurança Social e na 

Câmara Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Também ao nível da reabilitação de escolas temos 403 mil euros, mas só o projeto do 

Núcleo Escolar da Branca ultrapassa os 600 mil euros. Não dá para fazer mais nada. ---------------  

 -------- Ao nível do PEDU, a candidatura que apresentámos na CCDR Alentejo tinha um valor de 

9 milhões de euros e, no âmbito da negociação, conseguimos um montante de 5 milhões de eu-

ros. Os projetos são discutidos com os municípios e nós tivemos de deixar cair algumas iniciati-

vas para podermos valorizar outras. --------------------------------------------------------------------------  

 -------- Relativamente à atividade do Município passo a destacar o seguinte: -------------------------  

 -------- Encontram-se 341 trabalhadores ao serviço da Câmara Municipal; ----------------------------  

 -------- Na próxima semana vão entrar mais 4 trabalhadores no âmbito de concursos que desen-

volvemos; --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Estão a decorrer uma série de procedimentos para novos trabalhadores sem vínculo à 

Câmara, para os seguintes postos de trabalho: um Assistente Técnico para B-3, três Técnicos Su-

perior para DASCD-19-A, um Assistente Técnico para DASC-9, um Assistente Operacional para 

DOE-24, um Técnico Superior para DAFDES-01, um Técnico Superior para DADS-01, um As-

sistente Técnico para DAF-30, um Assistente Operacional para DOE-13 e um Assistente Opera-

cional para DOE-23; --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Foram operadas sete mobilidades internas; --------------------------------------------------------  

 -------- Execução de projetos CEI e CEI +; -----------------------------------------------------------------  

 -------- Programa “Casas com Gente” - abertura de novo concurso para apoiar cinco arrendamen-

tos e uma aquisição de habitação; ----------------------------------------------------------------------------  

 -------- Programa Municipal de Apoio a Estratos Sociais Desfavorecidos - foram deferidos sete 

pedidos; -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- Programa Municipal de Apoio à Melhoria do Conforto Habitacional - em análise dez 

candidaturas; -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Concurso para arrendamento do fogo n.º 7 do Bairro da Liberdade, no Couço; --------------  

 -------- Concurso para atribuição de Bolsas de Estudo, vinte da Câmara Municipal e dezasseis da 

NEOEN; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Situação Financeira - uma dívida perfeitamente à nossa dimensão, controlada e ajustada, 

na ordem dos três milhões de euros; -------------------------------------------------------------------------  

 -------- Infraestruturação da Zona Industrial do Monte da Barca - a obra está suspensa neste mo-

mento para uma melhor consolidação dos terrenos; -------------------------------------------------------  

 -------- Rua dos Moinhos de Vento, em Casal dos Ossos - obra concluída; ----------------------------  

 -------- Rua João Compadre, em Valverde - obra concluída; ---------------------------------------------  

 -------- Arranjo Urbanístico da Rua das Flores, em Montinhos dos Pegos - obra em curso; ---------  

 -------- Remodelação e Ampliação do Refeitório da EB 2.3 Dr. Armando Lizardo  -  obra  em 

curso; -  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Sabores do Toiro Bravo; ------------------------------------------------------------------------------  

 -------- FICOR 2016;--------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------- Sabores do Montado; ----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Corrida das Pontes; ------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Participação na Feira Nacional da Agricultura e também na Feira do Toiro e do Cavalo, 

em Badajoz; ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Escola em Festa; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Astro Coruche no Museu Municipal; ---------------------------------------------------------------  

 -------- Noite dos Museus; -------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Sons de Verão; ------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 24H de BTT e a Festa da Juventude; ----------------------------------------------------------------  

 -------- Apresentação pública do projeto do Núcleo Escolar da Branca; --------------------------------  

 -------- O Município de Coruche foi galardoado com o certificado de “Campeão das Zonas Ári-

das em Portugal 2016”, pelo empenho no combate à desertificação e à seca, através do projeto 

“Incêndios e Ordenamento Florestal em Povoamentos de Sobreiro na Herdade dos Concelhos”. --  

 -------- O vencedor do prémio Pritzker de Arquitetura 2012, o arquiteto Wang Shu, visitou, no 

passado dia 16 de junho, o Observatório do Sobreiro e da Cortiça, no qual se encontra a exposi-

ção sob o título “Cork: new uses in Architecture - Coruche”, que vai estar patente ao público até 

final do mês de setembro e, também, assistiu à tiragem da cortiça numa zona de montado do 

concelho. É muito interessante que pessoas com esta distinção internacional venham visitar o 

nosso concelho e perceber a importância daquilo que estamos a fazer com este bem tão precioso 
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que é a cortiça. Ficamos muito orgulhosos. -----------------------------------------------------------------  

 -------- Amanhã, mais duas personalidades internacionais vêm visitar o Observatório do Sobreiro 

e da Cortiça. ------------------------------------------------------------------------------------------------------      

--------------------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO -------------------------- 

 -------- Esteve presente o Senhor Rafael José Ferreira Gomes, residente em Vale Mansos, solici-

tando por parte da Câmara a realização de trabalhos de limpeza na Rua dos Pé Leves, dada a 

existência de bastantes ervas.----------------------------------------------------------------------------------    

 -------- Esteve ainda presente o Senhor Rodrigo Taxa, residente em Coruche, sugerindo que o 

Município fizesse uma homenagem ao Mestre David Ribeiro Telles, com alguma brevidade, a 

qual poderia ter lugar durante as Festas em Honra de Nossa Senhora do Castelo ou no dia de São 

Martinho, que era o dia do seu aniversário. Deu alguns exemplos que podem ser tidos em conta, 

como a atribuição do seu nome a uma rua da vila de Coruche, a implantação de um busto e a 

atribuição da Medalha de Mérito Municipal. ---------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Assembleia agradeceu a presença dos munícipes. -----------------------------  

 -------- De seguida, passou a palavra ao Presidente da Câmara. -----------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: Queria congratular-me com a sugestão apresentada pelo 

munícipe Rodrigo Taxa. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Já percebemos que na Assembleia Municipal este assunto é consensual e transversal em 

termos políticos e, também, em termos da sociedade coruchense. ---------------------------------------  

 -------- O Município está recetivo a sugestões e a propostas que valorizem a homenagem ao Mes-

tre David Ribeiro Telles, dado que não se trata de um homem qualquer ou de uma figura qual-

quer. Certamente que irão surgir várias ideias. Mas a homenagem que a Câmara fizer tem de ter 

a dignidade que o Mestre David merecia, e merece, por aquilo que foi a sua ação enquanto cida-

dão, mas acima de tudo enquanto homem. ------------------------------------------------------------------  

 -------- Lanço aqui uma ideia em relação à Praça de Toiros de Coruche, que ainda não tem nome, 

porque não passar a ter o nome de Mestre David Ribeiro Telles. A Praça de Toiros não é do Mu-

nicípio, mas fica aqui o repto para que possa ser aceite esta ideia. --------------------------------------  

 -------- A implantação do busto também  é  interessante e estamos recetivos a que isso possa 

acontecer. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Quanto à atribuição do seu nome a uma rua na vila de Coruche, já há alguma dificuldade, 

penso que deveria ser uma Avenida que tenha alguma importância e nobreza e não a uma rua 

qualquer. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Relativamente à situação colocada pelo munícipe Rafael Gomes, de facto, este ano há 

muitas ervas e os Serviços tem estado a efetuar esse tipo de trabalhos, mas ainda não foi possível 

chegar aos Foros de Coruche. ---------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- A Câmara já lançou um procedimento para a limpeza das faixas de gestão de combustível 

em estradas e caminhos municipais, porque não tem condições de fazer esses trabalhos. -----------   

 -------- ENCERRAMENTO:- E nada mais havendo a tratar, o Presidente da Assembleia deu por 

encerrada a sessão, às zero horas e sete minutos, do dia vinte e cinco do corrente, da qual, para 

constar, se lavrou a presente ata, que eu, Nelson Fernando Nunes Galvão, Primeiro Secretário, 

subscrevo: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Primeiro Secretário 

 

______________________________________ 

 

O Presidente da Assembleia Municipal 

 

______________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


